
 « Labellisation des écoles françaises de 
badminton » 

 

 

La labellisation de l'école de bad est attribuée pour une saison et permet à un club de valoriser son 
investissement auprès des jeunes joueurs vis à vis des institutions, des collectivités et des 
partenaires.  
 
Elle assure également une qualité de formation proposée aux plus petits.  
Elle est notée sur une échelle d'1 à 5 étoiles.  
 
Le passage de plume est un outil qui sert à dynamiser l'école de badminton, fidéliser les licenciés et 
permet un suivi dans la progression de chaque joueur même non compétiteur.  
Le passage de plume est une évaluation lors d'une séance d'entraînement. Elle peut être menée par 
leurs encadrants respectifs.  
 
Cette évaluation permet d'avoir des pré-requis techniques, tactiques, maniabilités... 
Le passage des plumes est complètement indépendant de la labellisation. Les plumes sont prises en 
compte dans une demande de labellisation pour apporter des points supplémentaires mais la 
labellisation n'est pas une condition pour passer des plumes. 
 
Les saisons précédentes il n’y avait que 2 clubs qui faisaient une demande de labellisation : 
 

- SFBC  labellisés 3*  
-  TiBad 2* 

 
 Aujourd’hui,  plus de 90% de réussite dans les 3 nouveaux clubs qui seront labellisés.  

 

 

 

 

 
 



 

Bilan des passages par club 
 

 
TiBad : 32 participants. 
32 reçus. 
 
Jonathan Guirand, 
Nicolas Danichert et  
Philippe Mazeau.  
1er passage de la plume 
rouge sur le territoire 
obtenu par Iftin 
MOUSTAPHA. 
 
 
 
 

 
 

 
LVB : 20 participants. 20 reçus.  
10 encadrants : Eric Legrand, 
Julien Mercet, Estelle Marcel, 
Robert Stys, Elisa Petit, Hugo 
Richaud… 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
  
 
 
 
KSC : 13 participants. 12 reçus. 
9 encadrants : Yann-Eric 
Morandais, Jonathan Morandais, 
Névy Elice, Alexandre Laurent, 
Emeric Jacques… 
 
 



 
 
 
 
 
 
Pap’s : 5 participants. 4 reçus. 
2 encadrants : Rémi Coste, 
Charlie Gouffran. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                             
WB :        
9 participants.  
8 reçus. 
7 encadrants : 

Jean-Luc 
Wiltshire, Céline 
Totain, Sylvie 
Plumain, Maud… 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Un bilan très positif pour cette première session de passage de plume  au niveau de la Ligue. Une 
forte participation des jeunes et des encadrants. 
Une organisation en amont qui est indispensable pour le jour-j. Informer les parents et les joueurs, 
Informer les encadrants aux différents exercices de la plume, imprimer les grilles d’évaluations… 
Cette organisation a été respectée à la lettre ce qui a permis que tous les joueurs puissent être 
évalués sur un créneau d’1h30. 
Globalement, les encadrants étaient à l’aise avec les grilles d’observation et les exercices. 
Nous pouvons envisager la saison prochaine de faire deux sessions de passage de plume. Au niveau 
national une session est ouverte courant décembre et une autre au mois de juin. 
Un travail de préparation a été effectué en amont.  
Ce type de dispositif peut permettre à un club de créer des vocations pour se former au niveau 
fédéral mais aussi à des parents d’aider les encadrants des clubs. 
Merci à tous les clubs pour votre accueil et d’avoir joué le jeu. 
 


